

## Tienen estudios, no empleo (Reforma 01/04/19)

Tienen estudios, no empleo (Reforma 01/04/19) Verónica Gascón Cd. de México (01 abril 2019).- En el País, la mitad de los desocupados tienen un nivel medio superior y superior. Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo reflejan que de los 1.8 millones de desocupados que hay en el País, prácticamente la mitad, esto es 899 mil 353 tienen preparatoria o licenciatura. El resto tiene secundaria completa y primaria, ya sea completa o incompleta. De hecho, en el último año, más de 47 mil personas con este nivel académico se sumaron a las filas de la desocupación. Esta situación lleva a los jóvenes a buscar opciones, como son las becas de 3 mil 600 pesos mensuales que está otorgando el Gobierno federal para que se capaciten en las empresas. Las últimas cifras de la Secretaría del Trabajo indican que hay 222 mil aprendices vinculados a alguno de los 46 mil centros de trabajo registrados en la plataforma del programa "Jóvenes Construyendo el Futuro". De éstos un 45 por ciento son de preparatoria, otro 29.5 por ciento tienen una carrera universitaria, un 15 por ciento tienen nivel secundaria. E incluso hay un 4.4 por ciento de personas que cuentan con un postgrado. Según información de la Secretaría del Trabajo, durante los primeros meses del programa, los estados donde se registran un mayor número de vinculaciones son Chiapas, con 31 mil vinculaciones, 3 mil 223 centros de trabajo registrados que ofertan un total de 49 mil 164 vacantes. Los municipios con mayor participación son: Tuxtla Gutiérrez, Tonalá, San Cristóbal de las Casas, Comitán de Domínguez y Tapachula. En el caso de Veracruz, que está en el segundo lugar con más de 27 mil vinculaciones de jóvenes, tiene 5 mil 732 centros de trabajo registrados con un total de 44 mil 747 vacantes. Los municipios de mayor participación son Xalapa, José Azueta, Córdoba, Coatzacoalcos y el Puerto de Veracruz con el mayor número de jóvenes que han empezado con su primera experiencia laboral. En el Estado de México los municipios que concentran el mayor número de personas incorporadas son: Ecatepec, Nezahualcóyotl, Toluca, Chimalhuacán y Tlalnepantla. Ahí se reporta más de 23 mil becarios capacitándose, además de 2 mil 836 empresas de diversos tamaños verificadas que tienen 36 mil 785 opciones de capacitación. Otro estado es Tabasco, con 22 mil 515 jóvenes ingresaron a su formación laboral. En esa entidad 4 mil 416 centros de trabajo están verificados y se reportan 32 mil 196 vacantes disponibles. En este caso los municipios que más vinculaciones presentan son: Centro, Comalcalco, Macuspana, Centla y Cárdenas. Guerrero y Ciudad de México, presentan más de 15 mil vinculaciones. En tanto que Baja California, Baja California, Sur, Nuevo León, Aguascalientes y Coahuila son los que presentan menores índices de vinculación por lo que se reforzará la difusión entre jóvenes y empresas.